

Quand Mélenchon persiste et signe

Dans un billet de blog commentant le résultat des élections au Royaume-Uni, Jean-Luc Mélenchon regrettait la semaine dernière que Jeremy Corbyn, taxé d'antisémitisme, ait *“passé son temps à s'excuser et à donner des gages”* au lieu de *“riposter”*. Lui promet de refuser en France la *“génuflexion devant les ukases arrogants des communautaristes du Crif”*. Le dirigeant de La France insoumise est, depuis, sous le feu des critiques.

Par Haïm Korsia*

Quelques jours à peine après sa condamnation pour intimidation des forces de l'ordre et rébellion, le tribun Jean-Luc Mélenchon récidive dans la provocation et la démagogie. Déjà complaisant face à la vague d'antisémitisme de l'été 2014, Jean-Luc Mélenchon a délibérément rompu son attachement à la démocratie et ses principes universalistes en refusant de choisir entre Marine Le Pen et Emmanuel Macron, au second tour de l'élection présidentielle. Si on lui reconnaît souvent un certain talent oratoire, il est aussi coutumier d'outrance, d'antisionisme assumé, synonyme, qu'il le veuille ou non, d'antisémitisme diffus et sournois.

Bien que député, M. Mélenchon oublierait-il qu'il se doit de représenter la nation tout entière? En refusant, dans son texte, les *« synthèses »*, voudrait-il repousser une part du génie de la France? Pourquoi rejeter le judaïsme et ses institutions, parties prenantes des forces vives de la nation, alors qu'ils n'aspirent qu'à participer au bien commun et à la construction de la France de demain?

Pour expliquer la défaite du parti de Jeremy Corbyn et par conséquent le Brexit à venir, M. Mélenchon fait mine d'oublier, ou tout au moins de sous-estimer, les graves dérives antisémites qui ont parcouru et secoué le Labour britannique depuis des années et qui ont d'ailleurs conduit à l'exclusion de certains de ses membres. Et M. Mélenchon de poursuivre en imputant au grand rabbin du Royaume-Uni la responsabilité du cuisant échec du Labour. Et d'y adjoindre des réseaux proches du Likoud, autrement dit, le spectre d'une ingérence étrangère... Ou comment retrouver tous les éléments nécessaires pour la constitution du complot juif, sioniste ou israélo-juif! Odieux mélange des genres qui nous rappelle, une fois encore, la nécessaire résolution initiée par le courageux député Sylvain Maillard et adoptée dans la douleur, le 3 décembre, par l'Assemblée nationale visant à lutter contre toutes les formes d'antisémitisme.

Outre la théorie complotiste totalement délirante et abracadabrantesque que défend Mélenchon, et qu'il faut dénoncer sans réserve aucune tant elle est grossière, sans doute faudrait-il rappeler objectivement et froidement les raisons du progressif déclin du Labour britannique, qui s'explique tant par son fonctionnement interne que par son incapacité à comprendre et à transcrire

POURQUOI REJETER LE JUDAÏSME ET SES INSTITUTIONS, PARTIES PRENANTES DES FORCES VIVES DE LA NATION ?

l'évolution de la société britannique alors même qu'il cherche à la représenter.

La tragédie d'aujourd'hui tient au fait qu'avec ce type de discours nauséabond, tout se réduit au même niveau dans les cerveaux pour qui n'est pas en mesure de déceler les subtilités du langage. Jean-Luc Mélenchon, lui, sait que ses mots envoient des messages subliminaux à ceux qu'il veut

ramener à lui avec pour objectif de diviser et souffler sur les braises.

M. Mélenchon, vivre et écrire ensemble le destin de la France n'est pas synonyme de *« bonne réputation »* ou de bien-pensance, mais tout juste de savoir-vivre et de savoir-être. ●

** Haïm Korsia est grand rabbin de France et membre de l'Institut.*